
YA:KU

The Shobara Chamber of Commerce & Industry

2024

発行　庄原商工会議所（広島県庄原市東本町1-2-22）　TEL：0824-72-2121 FAX：0824-72-6608　　発行日　令和6年1月25日　　印刷　シンセイアート㈱

URL http://www.shobara.or.jp/
e-mail shobaracci@shobara.or.jp

01
No.422



2

司法書士法人

広島北部司法事務所

司法書士

　新年明けましておめでとうございます。令和6年新春、皆様におかれましてはお健やかに新年をお迎えの
こととお慶び申し上げます。本年４日に商工会議所が開催した新年互礼会では、４年ぶりに以前のように立
食形式でおこない懇親を深めることができました事、大変嬉しく力強く感じました。改めて主催者として御
礼申し上げます。
　さて、今年はポストコロナ社会になり、社会的にも経済的にも復活を期待していた矢先、1月1日に能登半
島地震、2日に羽田空港での事故が起こり、波乱の幕開けとなってしまいました。先ずは今回の災害、事故で
犠牲になられた方々に哀悼の誠を捧げます。また被災された皆様と地域に心からお見舞いを申し上げま
す。遠く離れた私たちが出来ることは、この先にある復興に対する支援と考え、支援の取っ掛かりとして、今
回の互礼会で義援金の募金箱を設置しました。これまで日本は幾多の試練を乗り越えてきたように、今回も
オール日本で復興に向け立ち向かって行くことと思います。私たちもそれぞれが出来る限りの支援・応援が
出来ればと思います。
　互礼会の会場では、95,909円の義援金が寄せられ、早速、日本商工会議所を通じて被災地の各県商工
会議所連合会へ寄付させて頂きました。この紙面をもって報告とさせて戴きます。ご協力いただき誠にあり
がとうございました。
　さて、昨年５月に新型コロナウイルス感染症の分類が５類へ移行して以来、日増しに以前の賑わいや人の
往来が戻ってきました。Ｇ７広島サミット開催時は物 し々い警備体制に驚きましたが、その前後から市内や観
光地は国内外の観光客で溢れ、公表された経済効果1,217億円も納得できるほどの賑わいだったと思いま
す。また我が庄原市のブランド和牛である比婆牛も各国の主賓に供され、一躍世界的に有名になり喜んで
いる次第でございます。
　続いて、庄原の人口は11月末で前年から611人減少し、32,086人、有効求人倍率は全体で1.16倍という
状況ですが、業種別では福祉・建設の常用社員の求人倍率が４倍強と依然厳しい状況が続いております。
観光関連の来街者は改善傾向にあり、国営備北丘陵公園が前年対比ほぼ同程度ではあったものの、桜花
の郷ラ・フォーレ庄原が宿泊・日帰りを合わせて前年対比15,000人増の124%、道の駅高野は前年対比
120%と着実に以前の賑わいが戻ってきております。
　商工会議所では、県立広島大学庄原キャンパスとの新たな関係構築を模索し、「しょうばら・学びのまちづ
くり委員会」を発足し、計３回の県立広島大学庄原キャンパス視察ツアーの実施や、８月のオープンキャンパ
スでは、庄原のＰＲブース出展し、比婆牛を提供するなど来場者に喜んで頂けるような取り組みを実施しまし
た。庄原MaaS協議会では、比和地域から備後庄原駅へ乗客と農産物を運ぶ「貨客混載」実証実験、庄原駅
でのMaaSステーションを設置し、コンシェルジュ（観光・交通案内）事業を展開し、多くの気づきや知見を得

庄原商工会議所 会頭　佐々木　満

年頭所感
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ることが出来ました。いきいき働く協議会では、昨年も就職ガイダンスを開催し、地元高校生への企業紹介
事業を実施しましたが、アンケート結果によると事業後、約８割の生徒が庄原のイメージが良くなったとの回
答を得ております。また、スマートフォンやパソコンでいつでも体験できる「バーチャル企業紹介」を常設化し
ました。続いて地域キャッシュレスICカード「なみか・ほろか」の購買金額は令和５年末では計画を上回る36億
８千万円を記録し、次なる目標である40億円に向けて取り組んで参ります。引き続きご愛顧いただきますよ
うお願い申し上げます。
　前年は総じて将来に向け有意義な一年とすることが出来ました。改めて庄原市をはじめ関係各位のご支
援ご協力に御礼申し上げます。
　さて、今年は商工会議所として、会員企業、行政等の関係各所へ三つのお願いを申し上げます。まず一つ
目は価格転嫁へのご理解についてです。近年の労務費・諸物価の高騰に加えて、今後ますます賃上げムー
ドが続くものと思われます。賃金が上がり所得が増えるということは、経済全体の底上げになり意義のあるこ
とですが、収益力の低い中小零細企業は、昨今の急激なコスト増も相まって大きなジレンマを抱えているの
が現実です。課題解決にはデジタル化や省力化などあるものの、肝は労務費やコスト増をいかに価格転嫁
出来るか、またそれをいかに商習慣化出来るかにかかってくると思われます。商工会議所としても、パート
ナーシップ構築宣言を通じて賛同者を増やし、連合会を通じて国・県に必要な支援策を要望して参ります。
皆様には共存共栄の精神で価格転嫁に対し、暖かいご理解をお願い申し上げます。また官公庁の皆様に
も、このような世情を反映した発注・積算にお取組みいただきますようお願い申し上げます。
　二つ目は生活交通についてです。本年から旧庄原市内において、タクシーの運行会社が運転手不足等を
理由に、日曜日、月曜日の夜間運行を見合わせる事態となりました。このタクシーの夜間運行見合わせは料
飲関係・医療福祉はもちろん、交通安全の面でも影響が懸念され、重く受け止めております。人口減少が顕
著に進むこの地域とっては、今後も生活交通の確保が大きな地域課題になります。商工会議所としても交通
事業者の皆様の理解と協力を前提に、これまでのMaaSの知見を活かして、ライドシェアも含めた交通手段
の確保等、解決に向けて調整役を努めてまいりたいと考えております。関係各位の皆様にはご理解の上、ご
支援ご協力をお願い申し上げます。そして、エッセンシャルワーカーである運転手の方々に対しても、今まで
以上に敬意を持って接していただきますようお願い申し上げます。
　続いて三つ目は人口問題の現状を皆様と共有し、経済界で出来る事をお願いするものです。庄原市の出
生数は、ここ４年間の平均が159人、その前４年間が219人であり、１年平均約60人も減少しています。要因と
しては出産適齢期の世代人口が大きく減少していることと、コロナの影響で出会いの場の減少があると言
われております。この状況の中で私たち経済界も、それぞれの会社で出産、子育て支援の充実を図り、より一
層の「働き方改革」、「待遇改善」を進めて行くことが求められていると思います。地元で育った子が安心して
暮らし・働ける地域づくりに向け、ご尽力頂きますようお願い申し上げます。
　今年も皆様と共にこの難局に立ち向かっていく所存であります。引き続き商工会議所に対しまして暖かい
ご支援ご協力を宜しくお願いします。
　結びになりましたが、本年が皆様にとりまして、実りある一年になりますこと、またこの度、被災をされた北
陸地方の一日も早い復興を祈念いたしまして、新年のご挨拶と致します。ありがとうございました。
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年頭所感
　謹んで年頭のご祝詞を申し上げます。
　皆様におかれましては、希望に満ちた健やかな新春をお迎えのことと、心からお慶びを申し上げますとと
もに、旧年中は市政の推進に格別のご理解とご協力を賜り、厚くお礼を申し上げます。
　まずは、元旦に発生した令和６年能登半島地震により亡くなられた方々に、衷心より哀悼の意を表します
とともに、被災された皆様にお見舞いを申し上げます。
　本市といたしましても、１日も早い復旧・復興に対し、出来る限りの支援をしてまいる所存であります。
　ウクライナ危機や歴史的な円安等を背景とした物価高騰により、市民生活及び地域経済への影響が長期
化するなか、貴商工会議所におかれましては、佐々木会頭様のリーダーシップのもと、経営環境の変化に即
応するため、地域の事業者に対する迅速な支援、きめ細やかなサポートを実施されておりますことに、心より
敬意を表する次第でございます。
　本市におきましても、引き続き、国・県による対策の動向について情報を得ながら、時勢を捉えて、市民生
活と地域経済を守り抜く取り組みに注力してまいります。
　さて、本年は、10年におよぶ誘致に取り組んでまいりました、株式会社ウッドワン・フォレストワンの製材工
場が、いよいよ４月より稼働することとなり、林業振興のみならず、新たな雇用の創出をはじめ、本市への経
済波及効果による地域産業の活性化につながるものと期待をいたしております。
　また、昨年、設立・募集を開始いたしました「庄原ファンクラブ」は、現在1,800人を超える方々にご入会い
ただき、関係人口を増やし、活力ある地域の維持と定住者の増加に向け、交流イベント等に取り組んでいる
ところでございます。
　本年は、この「庄原ファンクラブ」の取り組みを、より一層、展開することで若者を庄原に呼び込む仕組みを
実施してまいります。
　さらに、本市にとって無くてはならない存在である、県立広島大学庄原キャンパスとの連携強化により、将
来のまちづくりに参画いただく取り組みなどを進めるとともに、昨年、包括連携協定を結びました至学館大
学との交流を本格化し、本市のさらなるにぎわいと活力を創出してまいる所存でございます。
　貴商工会議所におかれましては、引き続き、地域の商工業発展と経済活性化の推進役として、一層のお
力添えを賜りますようお願いを申し上げます。
　結びに、貴商工会議所の益々のご発展と新しい年が会員の皆様にとって幸多き一年となりますよう、心よ
り祈念をいたしまして、新年のごあいさつといたします。

庄原市長　木山　耕三

Information
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日本商工会議所 会頭　小林　  健年頭所感
　明けましておめでとうございます。2024年の新春を迎え、謹んでお慶び申し上げます。
（時代の転換を図るチャンスの年に）
　さて、昨年の経済社会情勢は、内外ともに不透明さと緊迫の度が増した１年でありました。世界ではロシア
によるウクライナ侵攻の長期化に加え、中台間の緊張、イスラエルとパレスチナ武装勢力間の衝突も深刻化す
るなど地政学リスクが増大する１年となり、国内ではアフターコロナで緩やかに景気が回復するものの、１ドル
=150円前後の歴史的水準に達した円安や41年ぶりの上昇率を記録した消費者物価・エネルギー価格の高
騰の影響、深刻さを増す人手不足など、依然として厳しい状況にあります。本年も、先行き不透明な状況が続
くことは一定程度覚悟しなければなりません。
　一方、コロナ禍を乗り越え、社会経済活動の正常化が加速したことで、設備投資意欲が顕在化し、約30年
ぶりの高い賃上げが実現されるなど、時代の転換が萌芽しています。今こそ、デフレ経済からの完全脱却、成
長と分配による経済好循環を実現していく絶好のチャンスにしなくてはなりません。
　政府におかれては、岸田内閣が掲げる「新しい資本主義」の成長戦略を確実かつ速やかに実行に移すこ
とで、生産性向上に裏付けされたモデレートな物価上昇、構造的な賃金上昇を実現し、持続的な成長型経済
への転換を果たしていくべきであります。短期的利益に拘泥することなく、中長期の安定的経済発展のための
「攻めの経済」、すなわち成長基盤の強化に寄与する政策に国家資源を集中し、官民一体となって、グローバ
ル競争を勝ち抜く足腰の強化を図ることが重要だと考えます。昨年の総合経済対策では、中小企業のチャレ
ンジを支援する方針が明確に示され、エネルギー高騰や物価高対策に加えて、潜在成長率の底上げに資す
る対策も多く打ち出されました。あとは実行あるのみです。
（「停滞」から「成長」へ）
　当然のことながら、われわれ民間も政府に環境整備を求めるだけでなく、「停滞」から「成長」へとマインド
を切り替えるとともに、時代の大きな変化を的確に捉え、自己変革に挑戦していかなければなりません。創意
工夫に知恵を絞り、絶えざるイノベーションや事業の再生、再構築にまい進し、人や設備への投資を活性化さ
せることが、経済全体としての新たな雇用の拡大、賃金増、さらなる需要増といった好循環を産み出すことに
もつながります。また、原材料や光熱費、労務費などの原価を吸収し、適正な利益を確保するためには、「取
引価格の適正化」が不可欠であります。引き続き、「パートナーシップ構築宣言」の実効性向上に向け、価格協
議・価格転嫁が商習慣として定着するよう、われわれとしても粘り強く取り組んでまいります。
（125万会員のネットワーク力を生かす）
　日商会頭に就任し、１年と２カ月が経過しました。この間、副会頭11商工会議所を訪問するとともに、各ブ
ロックの総会や青年部、女性会の全国大会にも参加し、地域の第一線で活動されている会員事業者の皆さま
と意見交換する機会に恵まれ、多くの示唆を頂きました。この場をお借りして、心から感謝申し上げます。ま
た、昨年６月に日韓商工会議所首脳会議を開催し、10月には、４年ぶりとなる経済ミッションを率いてフィリピ
ン・マレーシア・シンガポールを訪問し、民間経済外交を本格的に再開しています。「原点は対話である」が私
の信条であり、本年も可能な限り各地を訪問し、国内外の皆さまとの対話を重ねるとともに、経営指導員など
現場により近い方々の声も踏まえ、活動の軸である「現場主義」「双方向主義」を実践してまいる所存です。
　われわれ商工会議所の最大の強みは、全国515商工会議所125万会員のネットワークであり、中小企業が
直面する課題が複雑化する中、このネットワーク力を最大限に生かした行動が必要です。2025年には大阪・
関西万博が控えており、地域の多様な主体の連携拠点として、全国的な機運の醸成を図るとともに、ビッグイ
ベントを新たな成長につなげていく動きを強力に後押ししてまいります。本年も「地域とともに、未来を創る」
理念のもと、地域経済が再び成長と分配の好循環や豊かさを実感できるよう、515商工会議所の総力を結集
してまいりたいと存じます。皆さまの一層のご支援とご協力を心からお願い申し上げます。
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　今回の木曜会は庄原税務署
長 今村 久子 氏をお招きし、「税
務行政の将来像」という題目で
ご講演頂きました。
　国税庁は「適正・公平な課税・
徴収の実現」に加え「社会全体
のDX推進」の観点から、税務行
政のデジタル・トランスフォー
メーションに取り組んでいます。
講演では、DVDやパワーポイント

を活用しながら、今後の税務手続きのデジタル化や
業務におけるデータ活用について説明されました。
　スマートフォンを使った確定申告や国税庁HP「確

定申告書等作成コーナー」を活用することにより、税
務署への書類持参することや印刷・郵送代、添付書
類の提出が不要となります。また確定申告期間内は
いつでも利用可能で、早期還付など多くのメリット
があります。「スマートフォンで見やすい専用画面も
ありますので、是非ご利用ください」とのことでした。

12月21日に木曜会を
開催しました。

◎マルケイ融資（小規模事業者経営改善資金）
　融資限度額2,000万円　但し、1,500万円を超える場合は事業
計画書の提出が必要です。
　（運転資金：7年以内・設備資金：10年以内）
　金　　利 1.20%（1/4現在）

詳しくは、庄原商工会議所までお問い合わせ下さい。　TEL：72-2121

日本政策金融公庫　国民生活事業

税務行政の将来像

庄原税務署長　今村　久子　氏

順位 月 事　　　　柄
1 5 広島G7サミット開催　比婆牛が提供される
2 12 JR芸備線備後庄原駅・備北交通株式会社が100周年を迎える
3 10 旧庄原地区から書店が消える　　
4 10 ホーユー食事提供停止　学生寮（格致高校、実業高校、紫水高校、県立広島大学）などで影響が出る
5 9 秘密のケンミンSHOW極でドライブイン・ミッキーが紹介、大行列でにぎわう
6 5 新型コロナウイルスが五類感染症となる。庄原各地域でお祭りが再開される
7 10 クマの目撃例が多発!
8 9 シンポジウム「芸備線・木次線　魅力を活かす方法を考える」にて六角 精児 氏、来庄する
8 3 帝釈峡　国の史跡名勝指定100年、遺跡群発掘調査・国定公園の指定60年。様々なイベントが開催される
9 12 「カープ号」　庄原市で最終運行を迎える
9 3 庄原でいきいき働く協議会、高校生と企業との初の座談会を開催
10 4 庄原市民会館、自治振興センター　一般利用開始　オープニングセレモニー　開催
10 3 庄原ファンクラブ　開設。　広島市で「庄原ファン祭り」　初の開催

２
０
２
３
年
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原
市
10
大
ニ
ュ
ー
ス

投
票
結
果

「木曜会」
選定

Information



7

　１月１日に石川県で発生した「能登半島地震」につきまして、１月４日新年互礼会の際に義援

金の受付を行いました。皆様のご協力もあり、９５，９０９円の義援金を受け付けました。

　本義援金は日本商工会議所を経由して、被災された各県連商工会議所へ寄付させていただき

ます。ご協力いただき、誠にありがとうございました。

令和６年能登半島地震災害義援金について
ご報告

　なお、庄原市では庄原市役所１階市民生活課にて現在も義援金を受け付けております。
　領収書が必要な方は、窓口へ義援金をご持参の上、申し出てください。

個人の方が義援金を支払った場合
　個人の方が、被災地の地方公共団体に設置された災害対策本部に対して支払った義援金は、「特
定寄附金」に該当し、寄附金控除の対象となります。

法人の方が義援金を支払った場合
　被災地の地方公共団体に設置された災害対策本部に対して支払った義援金は、「国等に対する寄
附金」に該当し、その全額が損金の額に算入されます。

売上高

全 企 業

製　  造

小　  売

建　  設

卸　  売

サービス

採算 仕入単価 従業員業況 資金繰り販売単価
前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

前
年
比

見
通
し

全　　国
中　　国
全　　国
中　　国
全　　国
中　　国
全　　国
中　　国
全　　国
中　　国
全　　国
中　　国

項目別

産業別

特に好調 （50＜DI） 好　　調 （25≦DI＜50） まあまあ （0≦DI＜25） 不　　振 （▲25≦DI＜0） きわめて不振（DI＜▲25）

※上記マークを参考にして景況早見表をご覧下さい。

景況早見表
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〒727-0004
庄原市新庄町5281-1
TEL：0824-73-1800

進化する 庄原さくら温泉…進化する 庄原さくら温泉…
16種類の浴槽と
美容に特化したシャワーヘッド、
季節に応じた変わり風呂も好評です。
夕霧の湯に
ととのいスペース（外気浴）をつくりました。
ドライサウナとともにお楽しください。

仕出し・お弁当　承ります
園内配達致します

〒727-0022 広島県庄原市上原町1300
ご予約・お問い合わせ  TEL 0824-72-7211


